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Ortschaftsrat Tagewerben  Weißenfels, 23.09.2019 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der 3. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Tagewerben  am 11.09.2019 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:30 Uhr 
Ort:                Gemeindebüro Tagewerben, Straße des       
                      Friedens 9  

Ende:       20:30 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung   

TOP 5 Vorbereitung Herbstfest 21.09.2019   

TOP 6 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 7 Beantwortungen von Anfragen   

TOP 8 Anfragen und Mitteilungen   

TOP 9 Schließung der Sitzung   

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder und der Beschlussfähigkeit  

 
Die Ortsbürgermeisterin Frau Veith eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates. Es wird festgestellt, 
dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 4 Mitglieder anwesend. Es besteht 
Beschlussfähigkeit. 

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen. 

3. Einwohnerfragestunde  

 
Einwohner sind nicht anwesend.   
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4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung  

 
Schriftliche Einwendungen gegen die Niederschrift wurden nicht erhoben. 
Über die Niederschrift vom 07.08.2019 wird wie folgt abgestimmt: 
 

dafür:  4 dagegen: 0 Enthaltung:   0 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 07.08.2019 gilt somit als anerkannt. 
 
5. Vorbereitung Herbstfest 21.09.2019  

 
Frau Veith teilt mit, dass die Anzeige eines Gaststättengewerbes seitens der Stadt Weißenfels 
vorliegt. Aus der Anordnung geht u. a. hervor, dass das Musikende auf 00:30 Uhr und das Ver-
anstaltungsende auf 01:00 Uhr festgelegt wird. 
 
Die Honorarverträge für die Disco „Erbse“ (Herr Erhard Kloß), den Schaustellerbetrieb Gärtner, 
die Leißlinger Livemusik und Herrn Torsten Ladwig (Lotte kommt) hat die Stadt  
Weißenfels versandt. Herr Ladwig hat in seinem Honorarvertrag den Zusatz aufgenommen, dass 
ihm Beschallungstechnik (Mikrofon etc.) sowie eine Umziehmöglichkeit zur Verfügung gestellt 
wird. Herr Kerstan wird dies Herrn Kloß übermitteln. Eine Umziehmöglichkeit stellt die Feuerwehr 
zur Verfügung. 
 
Frau Veith erläuterte den Ortschaftsräten die geplanten Kosten für das Herbstfest. Die Ort-
schaftsräte haben sich zur Höhe der einzusetzenden Heimatpflegemittel beraten. Das  
Herbstfest soll kostengünstiger sein als im Jahre 2018. Die zu erwartenden Kosten wurden vom 
Ortschaftsrat dahingehend beschlossen, dass die Gesamtausgaben nicht mehr als 5.000 € über-
schreiten sollen. 
  

 
6. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  

 
Frau Veith hat zusammen mit Herrn Patzschke an der Stadtratssitzung am 04.09.2019 teilge-
nommen. Es war die erste Klausursitzung zur Erarbeitung des Haushaltes 2020 der Stadt Wei-
ßenfels. 

 
7. Beantwortungen von Anfragen  

 
Es liegen keine Beantwortungen von Anfragen vor. 

8. Anfragen und Mitteilungen  

 
Frau Veith informierte die Ortschaftsräte zu einem Gespräch am 04.09.2019 mit Herrn Arning 
und Frau Dathe von der Stadt Weißenfels. 
 

 Die Freiwillige Feuerwehr Tagewerben soll einen Antrag stellen, dass ein Spiegel ge-
genüber der Ausfahrt angebracht und das Parken rechtsseitig des Parkplatzes vor der 
Feuerwehr Einsatzkräften vorbehalten bleibt. Herr Vieweger wird sich darum kümmern. 
 

 Verkehrsberuhigung Weg zum Steinbergsanger / Roßbacher Weg 
Herr Arning hatte Frau Veith vorgeschlagen, dass im Weg zum Steinbergsanger eine 
sogenannte Verschwenkungsinsel angebracht werden könnte. Die Ortschaftsräte haben 
darüber beraten. Die Ortschaftsräte finden diese Variante nicht zielführend und möchten 
stattdessen eine Plateauaufpflasterung bzw. eine Bodenschwelle. Die Ortschaftsräte 
fragen daher an, ob diese möglich ist. 
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 Im Weiteren hat Frau Veith auf ein Gespräch mit Herrn Däumler (PVG) hingewiesen, in 
dem es darum ging, dass zwei Bushaltestellen in Tagewerben umbenannt werden soll-
ten. In dem derzeit geltenden Fahrplan sind immer noch die alten Haltestellenbezeich-
nungen hinterlegt. Es handelt sich zum einen um die Haltestelle Tagewerben, Weißen-
felser Straße (Stadt ein- und auswärts). Die Straßenbezeichnung Weißenfelser Straße 
gibt es seit der Umbenennung bzw. Eingemeindung nach Weißenfels nicht mehr. Es 
handelt sich um den Stadtweg. Weiterhin befinden sich die Haltestellen Reichardtswer-
bener Straße und Feuerwehr auf derselben Höhe. Frau Veith hatte Herrn Däumler gebe-
ten, darüber nachzudenken, die Haltestelle in Richtung Reichardtswerben von der 
Reichardtswerbener Straße in Feuerwehr umzubenennen oder beide Haltestellen mit 
Reichardtswerbener Straße zu benennen. Dies war insbesondere für die Rufbusse not-
wendig, da die Haltestelle Feuerwehr der Rufbuszentrale nicht bekannt ist. Der Burgen-
landkreis hatte auf die immensen Kosten des Rufbusses hingewiesen. In einer Rückin-
formation seitens der PVG sind die Haltestellenbezeichnungen Aufgabe der Stadt Wei-
ßenfels. Der Ortschaftsrat fragt daher an, wann eine Umbenennung der Haltestellen er-
folgt. 

 
Die Kindertagesstätte ist aus der Liegenschaft Straße des Friedens ausgezogen. Die Ort-
schaftsräte bitten die Stadt Weißenfels um Information, wie der Stand zum Verkauf des Spiel-
platzes bzw. zur Nachnutzung der Liegenschaft ist. 
 
Herr Erben hat Frau Veith einen Brief zur Schließung der Sparkassen-Filiale in Reichardtswerben 
geschrieben. Darin hat er den Vorstandsvorsitzenden der Sparkasse Burgenlandkreis ange-
schrieben. Frau Veith informierte, dass am 23.09.2019 ein Gespräch mit Herrn Erben, dem Vor-
standsvorsitzenden Herrn Kerner, dem Ortsbürgermeister von Reichardtswerben Herrn Uhle und 
ihr im Gemeindehaus Reichardtswerben stattfinden wird. Sie wird dem Ortschaftsrat dazu in der 
nächsten Sitzung berichten. 
 
Der E-Mail-Adresse Ortschaftsrat.Tagewerben@t-online.de wurde eine E-Mail von einem Herrn 
Andree zugesandt, der seinen Schulfreund Udo Mende sucht. Frau Veith fragte den Ortschafts-
rat, ob Herr Mende in Tagewerben bekannt ist. Keiner der anwesenden Ortschaftsräte ist der 
Name bekannt. Frau Veith wird Herrn Andree darüber informieren. 
 
Frau Veith informierte zum Entwurf der Verordnung über die Festsetzung der Beförderungsbe-
dingungen und Beförderungsentgelte für den Gelegenheitsverkehr mit Taxen im Burgenlandkreis 
(Taxitarifordnung), den Herrn Arning den Ortschaftsräten zur Kenntnis gegeben hat. Laut Tarifa-
nalyse ist der zum 01.12.2014 in Kraft getretene Taxitarif des Burgenlandkreises überteuert. Die 
Taxitarifordnung soll hinsichtlich der Beförderungsentgelte (Tarifabsenkung, Einführung Nacht- 
und Tagtarif, Kilometerstaffelung) und der Betriebs- und Beförderungspflicht überarbeitet werden. 
Die vorgestellten Änderungen kommen letztendlich dem Bürger zugute, daher haben die Ort-
schaftsräte keine Hinweise zur Überarbeitung der Taxitarifordnung. 
 
Am 26.08.2019 fand das erste Mal die Ortsbürgermeisterrunde mit Herrn Risch statt. Herr Risch 
erläuterte die Grundsätze der Zusammenarbeit mit der Stadt Weißenfels, den Stand der Haus-
haltsplanungen 2020 bzw. der Haushaltssperre 2019 sowie der Erhöhung der Heimatpflegemit-
tel. 
 
Frau Veith informierte zum Gespräch am 28.08.2019 zur Vorbereitung der Veranstaltungen des 
1. TCV zwischen den Anliegern, dem 1. TCV und der Stadt Weißenfels. Aus Sicht von Frau Veith 
bezeichnete sie das Gespräch als konstruktiv, in dem bei allen Seiten Verständnis für die ver-
schiedenen Situationen geweckt wurde. Im Ergebnis wurde festgelegt, dass sich die Anwesen-
den am 11.03.2020 erneut treffen, um über Fragen, die sich aufgrund der Veranstaltungen erge-
ben haben, zu reden. 
 
Die anwesenden Ortschaftsräte erklärten sich einverstanden, dass zur Einweihung der Kita "An 
der Mühle" ein Apfelbaum gepflanzt und mit einer Tafel versehen wird. Frau Veith erläuterte den 
Ortschaftsräten, dass sich die Kosten insgesamt auf 117 € belaufen. 50% davon werden vom 

mailto:Ortschaftsrat.Tagewerben@t-online.de
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Ortschaftsrat Reichardtswerben getragen. Die Ortschafträte erklärten sich damit einverstanden. 
 
Beschluss-Nr.    04-03/2019 
Der Ortschaftsrat beschließt, dass zur Einweihung der Kita "An der Mühle" ein Apfelbaum ge-
pflanzt und mit einer Tafel versehen wird. Die Kosten i.H.v. 117 € werden zu 50 % aus den Hei-
matpflegemitteln (58,50 €) finanziert. Die restlichen 50 % werden durch die Ortschaft  
Reichardtswerben übernommen. 
 
Abstimmung:          dafür: 4              dagegen: 0                      Enthaltung: 0 
 
Der Ortschaftsrat stimmt dem Beschluss einstimmig zu. 
 
Am 10.09.2019 fand das erste Stützpunktgespräch mit den Ortsbürgermeistern der Ortschaften 
Burgwerben, Reichardtswerben, Tagewerben, Herrn Schmidt, Herrn Heid und Herrn Friedrich im 
Gemeindehaus Reichardtswerben statt. Dies soll halbjährlich wiederholt werden. 
 
Frau Veith hat am 11.09.2019 im Kreistagssaal des Burgenlandkreises an einer Beratung aller 
Bürgermeister, Ortsbürgermeister sowie Hauptverwaltungsbeamter teilgenommen. Teilnehmer 
im Weiteren: Landrat Ulrich, Frau Meinhardt (Stabsstelle Strukturwandel), Herr Engelhardt sowie 
Herr Leindecker (Städte- und Gemeindebund). Themen waren u.a. Strukturwandel, Breitband-
ausbau, Haushalt BLK 2020. Anschießend fand noch eine Diskussionsrunde statt. Frau Veith hat 
die Veranstaltung vorzeitig verlassen, da die heutige Ortschaftsratssitzung stattgefunden hat. 
 
Laut Sitzungskalender der Stadt Weißenfels soll die nächste Ortschaftsratssitzung am 
25.09.2019 stattfinden. Frau Veith geht derzeit davon aus, dass die Sitzung zu einem späteren 
Termin stattfinden wird, da weitere Stadtratssitzungen zur Aufstellung des Haushaltes anstehen 
und danach erst die Ortschaftsräte tagen. 
 

   
9. Schließung der Sitzung  

 
Frau Veith schließt um 20.30 Uhr die Sitzung. 

 

 
  
Ines Veith  
Ortsbürgermeisterin  
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